



## Consejo de Ministros

Decimoséptima Reunión  
21 de agosto de 2014  
Montevideo - Uruguay

ALADI/CM.XVII/di 7.5  
21 de agosto de 2014

PALABRAS DEL VICEMINISTRO PRIMERO DEL MINISTERIO DE COMERCIO  
EXTERIOR Y LA INVERSIÓN EXTRANJERA DE CUBA,  
ANTONIO LUIS CARRICARTE CORONA, EN EL CONSEJO DE MINISTROS  
EN SU DECIMOSÉPTIMA REUNIÓN

Distinguido Presidente, Vicepresidentes, señores Representantes, Secretario General: para Cuba resulta de particular importancia la celebración de este Consejo que tiene ante sí la tarea de mantener y fortalecer una agenda común para los trece países.

En este sentido, es un gran estímulo comprobar que se dan los pasos finales para la adhesión de nuestra hermana República de Nicaragua y encontrar entre los proyectos que examinaremos el proyecto para ampliar la Asociación con la incorporación de otros Estados hermanos de Latinoamérica y del Caribe.

En un contexto internacional complejo es justo destacar cómo nuestra región consolida su unidad y trabaja por su integración, muestra de ello es la constitución de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, CELAC, que en enero de este año celebró con éxito su Segunda Cumbre de Jefes y Jefas de Estado en La Habana. Hoy aprobaremos, como muestra de nuestro interés en continuar impulsando la agenda de esta casa, tres proyectos de resolución que deberán constituir un nuevo aliento a los trabajos futuros después de varios años de intensa labor en los mandatos del XV Consejo. Consideramos que el reconocimiento a la mayoría de los países miembros a la necesidad de potenciar la participación de los movimientos sociales es una oportunidad que renueva la agenda de la Asociación y la coloca a la par de otros organismos regionales que trabajan en ese ámbito.

ALADI debe continuar trabajando en los temas comerciales y normativos que se han identificado pero en este contexto de crisis también deberá continuar buscando soluciones comunes a los problemas comunes que enfrentamos y que el comercio se convierta en un verdadero instrumento de la integración y del desarrollo.

En el marco de la CELAC se han abierto oportunidades de trabajar en agendas comunes por parte de los distintos mecanismos y organismos de integración y la ALADI ha confirmado su liderazgo una vez más aunando esfuerzos y evitando duplicidades y que se desgasten nuestros esfuerzos.

Muestra fehaciente de la capacidad de convocatoria de la ALADI es la iniciativa de celebrar EXPO ALADI este año, un marco propicio para impulsar el comercio y los negocios entre las pequeñas y medianas empresas de la región, lo que constituirá un ámbito importante para impulsar la complementariedad económica de nuestros países. Tenemos gran expectativa en este evento y confirmamos la participación de las empresas cubanas con el Centro de Promoción del Comercio y la Inversión de Cuba.

Para Cuba es importante que en la presente situación de crisis económica, con sus impactos negativos, nuestros países y sectores sociales estén presentes en este instrumento de integración y que abordemos los retos que enfrentamos con nuevos métodos, iniciativas y propuestas que procuren una mayor cooperación. En este sentido, proponer y evaluar proyectos multiparticipativos, contratos comerciales de mayor largo plazo que den confianza y seguridad al trabajo de nuestras empresas, la colaboración, una mayor solidaridad y al mismo tiempo encausar debidamente el trato especial y diferenciado que permita atenuar gradualmente las asimetrías en la región.

Cuba reitera su compromiso de trabajar en la búsqueda de los necesarios equilibrios y del consenso, sumando y complementando lo que sea posible y conveniente en el marco de la ALADI. En adelante, continuaremos trabajando para hacer avanzar las decisiones de este Consejo de Ministros.

No queremos finalizar sin antes reiterar el reconocimiento de nuestro país a la labor de la Secretaría, de todo su personal y en particular al Secretario General, Carlos Alvarez, por su valiosa contribución al proceso de integración regional, y no solo en el marco de la ALADI, sino también en UNASUR, MERCOSUR y la CELAC, en cuyo fortalecimiento ha trabajado y continuará trabajando y ofreciendo sus innegables aportes. Por ello, reiteramos nuestro apoyo a su reelección.

Entendemos que Latinoamérica es hoy la región del mundo con mayores posibilidades no solo para integrarnos, sino hacerlo con celeridad. En nuestras manos está esa tarea, por tanto la apoyamos y hacemos votos porque la ALADI sea el instrumento que nos ayude a alcanzar esa anhelada integración.

Muchas gracias.

---